

風を感じて

北海道拓北養護学校
学校便り No.589
令和7年度 第5号
2025.8.29

校外学習・泊学習について

カリキュラム・マネジメントチーム 熊谷 英剛

2学期は、一年の中でも特に多くの行事が予定されている実りの季節です。その中でも、子どもたちが大きく成長する機会の一つとなるのが「校外学習」や「泊学習」だと思います。普段の教室を離れ、自然や地域社会の中で学ぶことで、机上では得られない体験を積み重ねることができます。仲間と協力して活動したり、責任を持って行動したりすることで、子どもたちは新しい自分に気づき、大きな自信を得ることができます。特に泊学習では、家庭を離れて過ごす中で、生活の自立心や協調性を育む大切な学びの場となります。

最近は映像技術も発達しインターネットなどを通じて、現地に行かなくても細部にまで渡り多くのことを学ぶことができます。しかし、実際に体験して感じること、見て感じることなど、その場所に行かなければ感じることができないものが必ずあると思います。

私事ですが、昨年度、中学部3年生と見学旅行に行きました。水族館でヒトデを触ったり、忍者のショーを見たり、温泉に友達と入ったりなど、やはり学校内だけではできない体験をすることが、子どもたちの学びを深くすることができると、子ども達の表情を見て改めて思いました。また、校外学習、泊学習の事前指導から事後のまとめまでを通して、しっかりと目標や役割を決めてみんなで取り組み、達成する経験こそ、学校教育の醍醐味であると強く感じました。（個人的には、学校では見られない子どもたちの表情や、初めての体験に目を輝かせている姿、楽しみすぎて疲れて休む姿などを間近に見ることができ、とても嬉しく思いました。）

これから校外学習、泊学習を控えている学年も、きっと素敵な学びになることだと思います。保護者の皆さんには、御家庭での温かな励ましと御理解をいただきながら、子どもたちが安全に、そして充実した時間を過ごせるよう、御支援をお願い申し上げます。

同窓会総会及び交流会の様子

8月1日（金）10時から11時30分まで風音ホールにて同窓会を行いました。

15名の同窓生と旧職員や付き添いの方々を合わせて40名の方が出席されました。内容は、前半に総会が開かれ議案については可決されました。後半では、同窓生がお互いの近況報告を行いました。また、今年度も昨年度に引き続き、コンサートが開かれました。管楽器のバンドにより、「星の世界」や「大きな古時計」など5曲とアンコール曲が演奏され、参加者みんなで楽しみました。

【キャリアサポートチーム 檜山】

あい circle に参加しました（高等部）

7月12日（土）高等部生徒が、北海道教育大学札幌校で行われた「あい circle」に参加しました。

「あい circle」とは、近隣の支援学校・大学・事業所などが集まり、誰でも参加でき、誰もが主役となって活動するイベントで、あいの里高等支援学校が主催となって実施されています。

今年度は初出展でしたので、高等部全学年が参加し、誰もが楽しめるボッチャの体験ブースを用意しました。普段とは全く異なる環境のなか、少し緊張しながらも、当日来場してくれた方々にボッチャの楽しさを伝えることができたのでは…と思います。

また、友達とともに他校や事業所のブースをめぐり、買い物をするなど、にぎやかな雰囲気も楽しみ、地域の行事に参加し、地域とつながりながら本校高等部のことを発信する良い機会となりました。

【高等部 稲葉】



PTA 花火大会について

7月25日（金）にPTA花火大会を開催しました。雨も心配され、それと同じくらいの連日の猛暑で体調も気がかりでしたが、暑すぎることなく、またちょうどよい風も吹いていて、気持ちのよいイベント日和となりました。

素敵なバンド演奏を聴きながら、くじ引き、手持ち花火、噴き上げ花火を行い、さらに、今年度初のキッチンカーやパン屋さんの出店もあり、花火大会を盛り上げていただきました。

PTA役員の保護者の皆様、職員ボランティアのおかげで、思い出に残る夏の楽しいひとときになったのではないかと思います。

【スクールマネジメントチーム 鈴木】

